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Antonio Walker, presidente de la SNA sobre la exportación frutícola: 

“Estamos esperando vender cerca de 
7.000 millones de dolares esta temporada” 

Flor Arbulú Aguilera 
for.arbulugmercuriovalpo.cl 
  

omo “brutal” calificó el 

Cc exministro de Agricultura, 
Antonio Walker, el involu- 

cramiento deexbrigadistas de Co- 

nafen el megaincendio de febre- 

ro, y considera que urge unaley de 
incendios. Pero noeslo único en lo 

quese debe enfocar el país, pues 
le parece necesario “construir la 

política de los acuerdos, de las 

concesiones, para poner en mar- 
cha la construcción de la infraes- 

tructura de Chile, no solamente 
portuaria sino que también de ae- 
ropuerto y vial”, asegura el ahora 
presidente de la Sociedad Nacio- 
hal de Agricultura (SNA). 

Esto permitiría “disminuir 
los tiempos de la logística, por- 
que Chile tiene muchas ventajas 
comparativas, pero tiene una 

desventaja: está muy lejos de los 
mercados de destino”, sostiene 

sobre la exportación. 

- ¿Cómo se viene la tempora- 
da delafruta? 

- Estamos esperando tener una 

buena temporada de fruta. Hay 
muchas razones para decir eso: 
lastasas de interés han bajado, la 

inflación está bastante más con- 

trolada, tuvimos un invierno con 

buenas precipitaciones, tenemos 
unstock de agua, los fletes marí- 
timosse han estabilizado en su 

costo, los mercados internacio- 
nales están bastante activos. Es- 
tamos esperando vender cerca 
de 7.000 millones de dólares es- 

ta temporada frutícola, lo quees 
muy importante para Chile. 

- ¿De alguna manera les afec- 

tala apertura del puerto de 
Chancay? 
- Más que preocuparse de lo que 
hace Perú, tenemos que preocu- 
parnos delo que no estamos ha- 
ciendo nosotros. Necesitamos 
modernizar los puertos, de to- 
das maneras; disminuir los tiem- 
pos de la logística, de todas ma- 
neras; construir la política de los 
acuerdos, de las concesiones, 

para poner en marcha la cons- 
trucción de la infraestructura de 

Chile, no solamente portuaria si- 

no que también de aeropuerto y 
vial. No puedeser tenerla carre- 
terade lafruta como latenemos 

actualmente, con ese tráfico de 

camiones, con la cantidad de 
gente que muere ahí todos los 
años por accidentes. Entonces, 
necesitamos una infraestructu- 
ra urgente para disminuir los 
tiempos de la logística, porque 
Chile tiene muchas ventajas 
comparativas, pero tiene una 
desventaja: está muy lejos delos 
mercados de destino. 
un país con una cultura exporta- 
dora, estamos exportando, sinir 
más lejos, 100.000 millones de 
dólares. Y nos salió competencia 
al camino. Nos sale Perú con 
grandes obras de riego, con es- 
tas tremendas inversiones en 
puerto deChancay de 4.500 mi- 
llones de dólares, va a tener un 
impactoen el 1,8% del PIB. Ellos 
están más cerca de los merca- 
dos, porlotanto, los fletes marí- 
timos son más baratos. Enton- 
ces, Chile tiene que acelerar su 
inversión en infraestructura pa- 
ra poder mejorar los tiempos de 
la logística. 

  

-¿Dónde podríaversemásafec- 
tadala exportación chilena? 

- Mientras más perecible el pro- 
ducto, másefecto tiene. Chile va 
aexportar más de 3.000 millones 
de dólares de cerezas, 120 millo- 
nes de cajas. Un producto que, 
por cada hora que se demora en 
enfriar, es un día menos de pos- 
cosecha. Entonces, mientras más 

perecibleel producto, más sufre. 
Por eso la cadena logística tiene 
quefuncionar bien. 

-Esteaño se detectaron algu- 
nos ejemplares de mosca de 
la fruta enla Región Metropo- 
litana. Y el año pasado en 
Ovalle ¿no? 
-Asíes. Esun tema queestamos 
abordando con el SAG. Estedes- 

contro! que hay en la frontera, 
por todos los pasos ilegales que 
tenemos, donde entra material 
vegetal, animal y tanta genteile- 
gal, harepercutido fuertemente 
en aumentar los focos de mosca 

delafruta. Indudablemente que 
esees un problema, una desven- 

taja, y por eso nosotros hemos 
pedido aumentar los recursos 
del SAG, paraser mucho más efi- 
ciente en el control de ingresos 
de material vegetal y animal. 

DICE QUE EL SECTOR ESTÁ OPTIMISTA PARA EL 2025 Y E: 

Chile es un país exportador, tie- 
ne una cultura exportadora y es 
un sector que genera mucho 
empleo. Por eso tenemos que 
cuidar este patrimonio fitozoo 
sanitario que tan buen resultado 
le ha dadoa Chile. 

- ¿Cómo proyecta el 2025? 
-Nosotros somos optimistas. Es- 
tamos invirtiendo; creemos en la 

agricultura chilena; tenemos de- 

safíos como conquistar el ASEAN 
(Asociación de Naciones del Su- 
deste Asiático) que son 11 paí- 
ses, 700 millones de personas; 
conquistar el Medio Oriente, la 

India. Todos esos mercados van 
a demandar muchos alimentos, 
y Chiletiene una tremenda opor- 
tunidad, Chile tiene que aprove- 
char esa oportunidad, y noso- 
tros somos muy optimistas del 
sector agroexportador. Paraeso 
necesitamos de la buena políti- 
ca, de todas estas inversiones 

en infraestructura, de nuevos 

tratados de libre comercio, de 

alianzas público privadas, por- 
que éste es un sector que aún 
puede crecer muchísimo más. El 

sector forestal, agrícola, acuíco- 
la y pesquero ya exportan 30 mil 
millones de dólares, si nosotros 

desarrollamos esos sectores, 

  

66 
Realmente es una 

noticia (exbrigadistas 
imputados por 

incendios) que es para 
no creerlo y lo que uno 

espera es que se 
ejerza todo el rigor de 
la ley para castigar a 
gente que provoca un 

daño tan grande”. 

podemos duplicar esas exporta- 

ciones en 10 6 15 años, y eso es 
muy importante para la econo- 
mía local de cada una de las re- 
giones. 

LOS INCENDIOS FORESTALES 

-Ennoviembre, realizaron un 
seminario sobre incendios fo- 
restales, ¿cuál eslaimportan- 
cia de realizarlo y cuál es el 
rol que juega la SNA? 
- Hicimos este seminario en que 
participaron Senapred, Conaf, las 
asociaciones de municipalidades 

rurales y nosotros, con el objeto 
deinformar atodos los agriculto- 

res de Chile respecto de cómo po- 
demos contríbuira la prevención 

GENTILEZASNA. 

:STÁN CLAROS LOS MERCADOS A CONQUISTAR. 

  

de incendios, dado que el 99% de 
estas emergencias son causadas 
por el hombre. Hicimos un ins- 

tructivo para los agricultores de 
cómo prevenirlosincendios detal 
forma de que nosean los agricul- 
tores nila agricultura una causal 
más de daños de esta clase. Por 

ejemplo, respetar la hora cero. 
¿Qué es la hora cero? No realizar 
laboresagricolasa la hora de má- 
xima temperatura o de tal hora a 
tal hora. (...) Está el tema del cor- 

tafuegos, de la quema de los ras- 
trojos, decómo, cuando hay una 
detección de botón rojo, avisarle 
alos agricultores para que ellos 
estén atentos y puedan dar un 
pronto aviso cuando hay ignición 
de fuego, etc. (...) Creo que fue 

una muy buena iniciativa. Lo más 
difícil en los incendios es la coor- 

dinación. Mientras más coordina- 
dos estemos entre los distintos 

actores, mejores resultados va- 
mos atener. 

  

-¿Quéle pareció, a propósito de 
Conaf, que haya exbrigadistas 
implicadosenel megaincendio? 
-Brutal. Es realmente impresio- 
nante ver cómo hay gente tan 
malintencionada que puede 
provocar undaño tan grande en 
beneficio propio. Realmente es 

una noticia que es para no cre- 
erlo y lo que uno espera es que 
se ejerza todo el rigor de la ley 
para castigar a gente que provo- 
ca un daño tan grande. La ley la 
tenemos. Ahora es un tema de 

la fiscalía investigar bien y del 
poder judicial, sancionar. 

- Como exministro de Agricul- 
tura, ¿qué es lo que debería 
modificarse? 

-Lo primeros tenerla ley dein- 
cendio. Creo que ésees el primer 
paso y hemos ido, como Socie- 

dad Nacional de Agricultura, a 

aportar respecto a esta ley. La 
ley es urgente. Segundo, lo más 
difícil en todos los incendios esla 

coordinación, porque actúan 
muchas instituciones distintas. 
Están Conaf, Senapred, las Fuer- 
zas Armadas con sus brigadas, 
losalcaldes, los gobernadores, el 

Ministerio del Interior. La coordi- 

nación es lo más importante. 
Ahora, ¿cuál es el incendio más 

difícil? El de interfaz, que ocurre 
en los límites de las grandes ciu- 

dades, porque ahí participan 
también Bomberos y otras insti- 
tuciones, además, son mucho 
más peligrosos. Pero hemos es- 
tado revisando el Plan Nacional 

de Prevención y Combate de In- 
cendios y hay un presupuesto 
muy considerable. Como exmi- 

nistro, también el año pasado 
me tocó ir al Ministerio del Inte- 
rior a aportar nuestra idea. Es 
súper importante contratar las 
aeronaves correspondientes, 
que realmente le sirven a Chile, 
porque las que le sirven a Chile 
no son necesariamente las que 
les sirven a otros países, por la 
topografía que tiene el nuestro. 
Aquí son muy efectivos los heli- 
cópteros de 10.000 litros, más 
que los grandes aviones de 
36.000litros (.... Muyimportan- 

te es la alianza con el sector pri- 
vado. Se me olvidó nombrar a 

Corma, que también participóen 
este seminario, porque práctica- 
mente aporta los mismos recur- 
sos que Conaf. Entonces, yo le di- 
ría que número uno, coordina- 
ción. Número dos, coordinación. 

Número tres, coordinación. Lo 
más difícil, y mi experiencia en el 
Ministerio fue esa: coordinar de 

la forma más efectiva posible a 

todas estas entidades que parti- 
Cipan en el combate de preven- 

ción y combate de incendios. «o 
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